

Kleine Anfrage Luzius Theiler (GaP): Wann kommt die städtische Digitalstrategie vor den Stadtrat?

Am 1. März dieses Jahres hat der Gemeinderat die «Digitalstrategie Stadt Bern 2021» verabschiedet. Laut Medienmitteilung des Gemeinderates ist die neue Digitalstrategie ein Mittel zur Umsetzung der Legislaturrichtlinien 2017 bis 2020, die unter dem Motto «Stadt der Beteiligung» stehen. Der Gemeinderat möchte mittels geeigneter Digitalisierungsmassnahmen die Vernetzung der Menschen und Infrastrukturen sowie Partizipation und Integration fördern.

Normalerweise kommen wichtige Strategieberichte des Gemeinderates im Sinne von Art. 58 GO vor den Stadtrat, der den Berichten zustimmen oder sie ablehnen oder mittels Planungserklärungen Akzente setzen oder Weichen stellen kann.

Gerade bei einem Bericht zu einem wichtigen Zukunftsthema, der sich auf die hohe Messlatte des Mottos der Legislaturrichtlinien «Stadt der Beteiligung» bezieht, ist es wichtig, dass der Stadtrat darüber diskutieren kann, ob der Bericht seinen Ansprüchen und Erwartungen entspricht und er mittels Planungserklärungen die weitere Richtung der Digitalpolitik mitbeeinflussen kann.

Wann kommt die Digitalstrategie Bern 2021 vor den Stadtrat?

Bern, 14. Juni 2018

Erstunterzeichnende: Luzius Theiler

Mitunterzeichnende: Tabea Rai, Christa Ammann, Matthias Stürmer

Antwort des Gemeinderats

Die Digitalisierung stellt für den Gemeinderat eine der grossen Herausforderungen unserer Zeit dar; es ist für den Gemeinderat selbstverständlich und ein Grundauftrag, sich dieser zu stellen. Der Gemeinderat verfolgt mit der «Digitalstrategie Stadt Bern 2021» das Ziel, die durch die Digitalisierung der Lebensbereiche bewirkten Veränderungen verantwortlich zu gestalten. Informations- und Kommunikationsmittel werden ein immer wichtigerer Bestandteil einer guten und bedürfnisgerechten Infrastruktur, welche die Stadt ihren Mitarbeitenden, der Bevölkerung, der Wirtschaft und ihren Partnerinnen und Partnern zur Verfügung stellt. Neben konkreten Zielen wie der Digitalisierung des Leistungsangebots, dem Aufbau von digitalen Schlüsselkompetenzen beim Personal oder der Bereitstellung von Daten auf einer «open data Plattform» bietet die «Digitalstrategie Stadt Bern 2021» den längerfristigen Entwicklungsrahmen bei der Mitgestaltung der digitalen Transformation. Mit dem ebenfalls enthaltenen Leitbild, den Handlungsfeldern und der strategisch ausgerichteten Neuorganisation legt der Gemeinderat gleichzeitig die prioritären Umsetzungsziele fest. Damit dient die «Digitalstrategie Stadt Bern 2021» der Erfüllung der gemeinderätlichen Führungsaufgaben gemäss Artikel 94 und Artikel 97 der Gemeindeordnung (GO). Eine Berichterstattung an den Stadtrat ist – ausserhalb der Jahresberichterstattung – somit nicht vorgesehen. Zudem sind die Einflussmöglichkeiten der Legislative in der konkreten Ausgestaltung der Digitalisierung, z.B. über entsprechende Sachgeschäfte, gross.

Bern, 29. August 2018

Der Gemeinderat